

Inicio ▷ Destacadas ▷ El pulso entre Petro y Ecopetrol por el Permian: ¿rentabilidad o transición energética?

Destacadas

Juan Esteban Castañeda

12/11/2025

0 Comentarios

El pulso entre Petro y Ecopetrol por el Permian: ¿rentabilidad o transición energética?



Línea Directa

El Permian Basin es una de las zonas petroleras más productivas del mundo, ubicada en el estado de Texas, EE. UU. Desde 2019, Ecopetrol participa allí con un 49 % de participación en una sociedad con la estadounidense Occidental Petroleum (Oxy).

Este activo representa cerca del 15 % de toda la producción de crudo del grupo Ecopetrol, lo que lo convierte en uno de los negocios más rentables para la compañía y una fuente clave de ingresos para el país.

La controversia: transición energética vs. rentabilidad

El debate comenzó cuando el Gobierno Nacional, en cabeza del presidente Gustavo Petro, planteó la posibilidad de vender la participación en el Permian como parte de su política de transición energética.

Línea Directa

El argumento del ejecutivo es que la producción en esa zona se realiza mediante fracking, una técnica que el mandatario ha criticado abiertamente por su impacto ambiental y por considerarla contraria a los objetivos climáticos de Colombia.

Sin embargo, diversos expertos, analistas del sector y exfuncionarios advierten que vender este activo sería un error estratégico, ya que el Permian es actualmente el negocio más rentable de Ecopetrol.

Aseguran que la venta afectaría las utilidades, reduciría los ingresos fiscales derivados de dividendos y podría golpear el precio de las acciones de la compañía en la Bolsa de Valores de Colombia y en Wall Street.

¿Cuál es la postura de Ecopetrol?

Ecopetrol afirmó que no tiene planes inmediatos de vender su participación en el Permian. La compañía destacó que cualquier decisión de este tipo requeriría autorización de la Junta Directiva y una evaluación integral sobre los efectos financieros y operativos.

De acuerdo con fuentes internas, el Permian ha sido clave para la diversificación internacional de la empresa, aportando flujo de caja constante, acceso a tecnología avanzada y estabilidad frente a la volatilidad local del mercado energético.

Ante la polémica, el contralor general, Carlos Hernán Rodríguez, solicitó a Ecopetrol información detallada sobre la intención de venta. Según el jefe del ente fiscal, se busca establecer si la empresa ha realizado estudios técnicos, jurídicos y económicos que sustenten la conveniencia de una eventual desinversión.

Rodríguez advirtió que el Permian representa un activo estratégico para la nación y que una venta apresurada podría comprometer el patrimonio público y la estabilidad financiera del país.

¿Qué viene ahora?

El Ministerio de Hacienda mantiene su interés en revisar el activo como parte de una estrategia de "reperfilamiento" de inversiones. Sin embargo, el mensaje de la Contraloría (y de los analistas del mercado) es claro: cualquier decisión sobre el Permian debe tomarse con evidencia técnica y visión de largo plazo, no por razones políticas o ideológicas.

Línea Directa

Por ahora, el futuro de este activo emblemático sigue siendo una prueba de fuego para el equilibrio entre la transición energética y la sostenibilidad económica.

de Ecopetrol y del país.



Juan Esteban Castañeda

Añade tu información biográfica. Edita tu perfil ahora.

[Ver Todas Las Entradas](#)

[Entrada anterior](#)

El "préstamo" de \$3.684 millones que tiene enredado a Armando Benedetti y provocó el allanamiento a su casa

[Siguiente entrada](#)

Tensión en Israel por intento de cerrar Radio del Ejército

ENTRADAS RELACIONADAS

[Línea Directa](#)

0 Natalia Hamburger 0

Choque en redes tras el allanamiento: Lina María Garrido acusa al esposo de...

12/11/2025

0 Natalia Hamburger 0

¿Se está desdibujando el centro en Colombia? Daniel Carvalho advierte qu...

12/11/2025

0 Natalia Hamburger 0

¿Puede aspirar al Congreso? La polémica alrededor de Laura Daniela Beltrán...

12/11/2025

PUBLICAR COMENTARIO

Comentarios

[Línea Directa](#)

Nombre

Correo electrónico

Guarda mi nombre, correo electrónico y web en este navegador para la próxima vez que comente.

[PUBLICAR COMENTARIO](#)

Puede que te hayas perdido



Choque en redes tras el allanamiento: Lina...

12/11/2025 Natalia Hamburger



¿Se está desdibujando el centro en Colombia? Daniel Carvalho advierte qu...

12/11/2025 Natalia Hamburger



¿Puede aspirar al Congreso? La polémica alrededor de Laura Daniela Beltrán...

12/11/2025 Natalia Hamburger



A la cárcel nueve militares por torturar ...

12/11/2025 Juan Esteban Castañeda

POLÍTICA

ECONOMÍA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

JUSTICIA

DEPORTES

COLUMNAS

CONTÁCTANOS

MÁS

NewsBlogger - Revista y blog WordPress Tema 2025 | Funciona con SpicaThemes



[Línea Directa](#)